



Declaración del General Jefe de Observadores* con motivo del “Último desplazamiento de las FARC-EP hacia las ZVTN y PTN.

Vereda Agua Bonita, 18 de febrero de 2017-

Buenos días, primeramente les agradezco su asistencia a este histórico momento. Saludo a los hombres y mujeres de las FARC-EP que acaban de llegar, algunas de ellas embarazadas. Saludo al Coronel Santiago Camelo representante del Gobierno en MMV en la instancia nacional y a Iván Márquez, miembro del Secretariado y Jefe de la delegación de paz de las FARC-EP en La Habana. Reciban un cordial saludo de parte del Representante Especial del Secretario General de la ONU y Jefe de la Misión Jean Arnault y de todos los integrantes del Mecanismo de Monitoreo y Verificación.

Como todos Ustedes saben, en el marco del acuerdo de Paz y en base a los protocolos que rigen el Cese al Fuego y de Hostilidades Bilateral y Definitivo (CFHBD) y la Dejación de las Armas (DA) desde el día **28 de enero** se inició con el desplazamiento de las estructuras de las FARC-EP desde los 36 Puntos de Pre-agrupamiento Temporal (PPT) hacia las 19 ZVTN y 7 PTN.

El día de hoy en esta vereda de Agua Bonita, Municipio de La Montañita en el Departamento del Caquetá, se reciben a las últimas estructuras de las FARC-EP, dentro de las actividades planeadas por el Mecanismo de Monitoreo y Verificación.

Durante estos últimos 19 días y con el arribo de aproximadamente 300 integrantes de los frentes 3, 14 y 15 de las FARC-EP a esta ZVTN en el Departamento de Caquetá se ha permitido agrupar **aproximadamente a 6,900 hombres y mujeres** de las FARC-EP, mediante el recorrido de aproximadamente 8.700 kms. a pie, en vehículos y embarcaciones con el acompañamiento permanente de los verificadores del MM&V y en coordinación con la fuerza pública.

Esta actividad significó un gran esfuerzo logístico y operativo que se logró gracias a una estrecha coordinación del MM&V con las FARC-EP, el Comando Estratégico de Transición (COET), la Unidad de Policía Especial para la Paz (UNIPEP) y la Oficina del Alto Comisionado para la Paz, entre otras instancias. Aprovecho para felicitar cada uno de los participantes por su excelente trabajo.

De la misma manera y con el compromiso de realizar su labor de forma imparcial y profesional, el MM&V ha continuado permanentemente con sus actividades de monitoreo y verificación por ejemplo el del cuarto abastecimiento logístico a las FARC-EP que se está desarrollando en estos momentos, la verificación del apoyo de salud a las FARC-EP, la verificación a los dispositivos de la fuerza pública y actividades de pedagogía y de articulación con la sociedad civil próxima a estas zonas.

La Conducción Nacional del Mecanismo de Monitoreo y Verificación, así como la Misión de las Naciones Unidas en Colombia, por mi persona, reconocemos como muy positiva la decisión de las FARC-EP de entrar a las Zonas Veredales, pese a la falta de preparación de los campamentos en la mayoría de estas zonas. Dicha decisión reduce considerablemente las posibilidades de contacto armado.

Así mismo, estamos seguros que esto reforzará el compromiso para cumplir los protocolos que rigen el CFHBD y la DA. También esperamos que esto **orienta e impulse los trabajos en proceso para la construcción de los campamentos** en las diferentes zonas, a fin de crear las condiciones apropiadas para continuar con los procesos que llevarán a los integrantes de las FARC-EP en su reincorporación a la vida social, económica y política del país.

A partir de las debidas condiciones logísticas en los campamentos será posible continuar el proceso de Dejación de Armas, cuya verificación será realizada por la Misión de la ONU en Colombia.

Somos conscientes que para que este proceso sea efectivo se deben consolidar otros aspectos del Acuerdo Final como por ejemplo un adecuado apoyo logístico, las condiciones de seguridad jurídica, física y socioeconómica que permitirán su tránsito a la vida civil.

Reconocemos el arduo trabajo de todos los que han participado en estas actividades y ejemplo de ello, están aquí acompañándonos los delegados de la Sede Regional del MM&V de Florencia, en contacto permanente con la comunidad para verificar el cumplimiento de las reglas que rigen el CFHBD y la DA en esta Región de Caquetá.

La Misión de las Naciones Unidas en Colombia junto al Mecanismo de Monitoreo y Verificación seguirá adelante activamente en su trabajo para apoyar este proceso de Paz.

Se ha dado un paso muy importante que confirma el gran compromiso y confianza que existe entre las partes. Hoy día tenemos frente a nosotros el desafío de asegurar que este proceso siga avanzando, preservar y fortalecer la confianza entre las partes y de la sociedad frente al proceso para concretar lo tan ansiado para todos los colombianos, la paz en Colombia.

*General Javier Pérez Aquino. Jefe de Observadores de la Misión de las Naciones Unidas en Colombia.